



Messenger de l'Amitié

Journal de la Paroisse Sainte-Pallaye : Vermenton, Cravant, Cheuilly, Accolay, Essert, Sacy, Bazarnes, Prégilbert, Sainte-Pallaye, Arcy-sur-Cure, Le Beugnon, Bessy-sur-Cure, Lucy-sur-Cure, Mailly-le-Château, Mailly-la-Ville, Avigny, Trucy-sur-Yonne, Séry, Fontenay-sous-Fouronnes, Vincelles, Vincelottes, Coulanges-la-Vineuse, Charentenay, Val de Mercy, Migé, Mouffy, Fouronnes.

Rédaction-Administration: P. Dominique-Marie, 3, rue du Château, 89660 MAILLY-LE-CHÂTEAU (Yonne)

Éditorial Rentrée

Vous trouverez en ce numéro des images de notre fête paroissiale. Elle a démontré une fois de plus la force de cohésion et d'amitié que représente la foi en Jésus, venu pour nous permettre d'aimer Dieu et notre prochain. Ce fut une grande joie de pouvoir



e n s e m b l e
nous confier
au Cœur-
Sacré de
Jésus à 350
ans des
apparitions
à Sainte
Marguerite-
Marie Alacoque.

Sommaire

| | |
|---------------------------|------|
| <i>Éditorial.</i> | |
| Suite | p. 1 |
| <i>Vie de la Paroisse</i> | |
| L'installatioin de Mgr | p. 2 |
| La fête de la Paroisse | p. 3 |
| L'enfance d'Élise | p. 4 |
| <i>Le Saint du mois</i> | |
| S. Jean-Gabriel PERBOYRE | p. 6 |
| <i>Carnet de famille</i> | p. 7 |
| <i>Horaires d'octobre</i> | p. 8 |

Nous voulons ici remercier tous ceux qui ont préparé l'événement et ceux qui l'ont embelli

par leur présence. La chorale grégorienne d'Auxerre ajoutée une touche artistique remplissant nos cœurs et les voûtes de l'église.

Un grand merci aussi à tous ceux et celles qui ont participé généreusement à la cagnotte pour les 25 ans de l'ordination presbytérale du Père Dominique-Marie. L'appareil informatique qu'elle permettra nous aidera à mieux gérer l'informatique au presbytère !

Au milieu d'un monde à sang et à feu l'adhésion au Christ illumine le chemin de l'amitié et de la réconciliation. Quand leur cœur a goûté à l'Amour et au Pardon du Cœur de Jésus les hommes sont capables de se réconcilier.

Les feuilles qui tombent nous annoncent le retour l'hiver et nous rappellent que la vie physique des êtres vivants est la signe d'une vie qui n'aura pas de fin. Pour y parvenir Jésus nous demande simplement de prendre avec Lui les fardeaux de la vie présente et les transformer en prière et en sourire. Notre chère Élise Bisschop, de laquelle nous fêterons le centenaire de la naissance le 31 mai 2025, sut faire cela d'une manière merveilleuse.

P. Dominique-Marie, P. Jacques-Marie, P. Joseph-Marie,
3, rue du Château, 89660 MAILLY-LE-CHÂTEAU

Tél. 03 86 81 43 63 - e-mail : paroisse.s.pallaye@icloud.com

Vie du Diocèse

L'INSTALLATION DE MGR WINTZER



Les Pères Joseph-Marie et Dominique-Marie, ainsi que quelques paroissiens, ont pu assister à la belle cérémonie de l'installation de Mgr. Pascal WINTZER comme archevêque de notre diocèse. Ce n'est pas tous les jours que l'on voit quatorze évêques dans la cathédrale historique de Sens. Il y avait notamment le nonce apostolique, Mgr. Migliore, les quatre évêques de notre région ecclésiastique, les anciens évêques de Sens. La cathédrale était pleine de fidèles de tous le diocèse et des beaux chants ont rythmé les paroles et la prières unies à celle du Christ, l'Agneau de Dieu qui de nouveau est descendu sur l'autel pour nourrir tous.

Vie de la Paroisse

LA FÊTE DE LA PAROISSE

La fête de la Paroisse s'est déroulée comme prévu le dimanche 29 septembre dernier. Elle a commencée par la Sainte Messe célébrée par le Père curé, et accompagnée par le chœur grégorien d'Auxerre qui a remarquablement interprété les pièces musicales



de la Messe. Les paroissiens sont venus nombreux de tous les différents clochers. Un apéritif offert par la Paroisse a été l'occasion trop rare mais bien sympathique pour beaucoup de se retrouver tous ensemble dans la cour du presbytère. Puis a eu lieu le repas partagé dans la longue grange, les plats étaient

nombreux, variés et délicieux. Puis, dans l'après-midi nous avons pu revoir le joli film réalisé par le P. Dominique-Marie, postulateur de la cause de béatification d'Élise Bischopp. Enfin à 16^h la fête s'est conclue par la récitation dans l'église de Coulanges-la-Vineuse du chapelet.



Le centenaire d'Élise

LA JEUNESSE D'ÉLISE

Sa famille ayant déménagé à Mailly-le-Château, Élise fait sa première communion sous la conduite de l'abbé Léon POITOUT, ancien missionnaire de Chine. Élise fut très heureuse d'être guidée par ce prêtre. Elle dira plus tard à son nouveau curé, l'abbé André GÉNÉRAT :

« Le Seigneur m'a fait cette grâce d'avoir été formée, guidée pendant toute mon enfance et ma jeunesse par deux prêtres, différents certes, mais tous deux si ardemment si profondément prêtres... J'ai dû emmagasiner des grâces pour toute ma vie, et le Saint Esprit est là pour m'aider à les rafraîchir... »

Poésies et chansons

En même temps qu'elle grandissait Élise dévoila une belle capacité à s'exprimer ; les poésies qu'elle commence à composer dès l'âge de 13 ans en sont la preuve. Les poésies montrent la compréhension profonde qu'Élise a du monde : la nature est un signe visible de son Créateur. La création nous amène donc à Le reconnaître et à L'aimer ; et en Lui aussi toute l'assemblée céleste dont la Sainte Vierge et les Anges sont les citoyens.

*Sainte Marie pieusement
Nous vous cueillons dans la forêt
Un bouquet de muguet tremblant
Pur comme vous, blanc comme l'est
Votre âme immaculée.*

*Sans les voir on sent de très loin
L'odeur des clochettes fleuries
Ainsi j'irai dans mon chagrin
Vous prier car toujours, Marie
Vous m'avez consolée.*

*En Mai quand la feuille repousse,
Que le muguet ouvre sa fleur,
Tous vos enfants, Mère très douce
Vous apportent avec ferveur
Leurs bouquets et leurs cœurs.*

*Avec le parfum du muguet
Monte vers vous notre prière
Nous vous donnons tous, sans regret,
Notre cueillette tout entière
Notre-Dame des fleurs.*

*Les grelots nacrés du muguet,
Ronds et blancs ainsi que des perles
Semblent des grains de chapelet
Dont la blanche vague déferle
Au pied de votre autel.*

*O Mère, offrez tout à Jésus :
Nos bouquets, nos chants et nous-mêmes ;
Ainsi nous serons bien reçus
Car Jésus aime qui vous aime,
Chère Maman du ciel !*

Poésie « *Du muguet pour la Sainte Vierge* » de 1938. Élise a 13 ans et montre un attachement profond à la foi. La Sainte Vierge sera présente dans toutes les décisions majeures de la vie d'Élise ; c'est à Elle qu'Élise attribuera son cheminement spirituel.

Le Saint du mois

Saint Jean-Gabriel PERBOYRE, martyr (2^{ème} partie)

(fêté le 11 septembre)

La Chine à l'époque de Jean-Gabriel est loin d'être une terre d'accueil pour les Européens, en particulier pour les chrétiens. L'explication vient de ce qu'à la fin du XVIII^{ème} siècle, l'empereur de Chine en voyant le nombre des chrétiens augmenter, craignait que les puissances occidentales dans leur désir de s'étendre, aient des visées sur son territoire. Cette crainte a persisté, si bien qu'au moment où Jean-Gabriel va partir, les persécutions contre les chrétiens sont violentes.

Il embarque avec quelques compagnons au Havre le 24 mars 1835. Le voyage sera long : cinq mois. Et quand il arrive, il doit se métamorphoser pour passer inaperçu et ne pas être arrêté par les autorités chinoises. Voici la description qu'il fait de lui : « Si vous pouviez me voir un peu maintenant, je vous offrirais un spectacle intéressant avec mon accoutrement chinois, ma tête rasée, ma longue tresse et mes moustaches. » Il doit se rendre dans le Honan, province située dans le centre-est de la Chine, lieu de sa mission : des mois éprouvants pour l'atteindre. Le climat l'indispose et une grave maladie va le terrasser, l'obligeant à une immobilité de trois mois. Mais ce repos forcé va lui permettre de perfectionner la langue du pays.



*Jean-Gabriel Perboyre,
prêtre en Chine*

C'est enfin en août 1836 qu'il arrive sur les lieux. Mais quel spectacle désolant ! La misère ! Quelques 2000 chrétiens dans une situation plus que précaire. Tous disséminés dans différents villages. Et c'est souvent à pied qu'aidé d'un autre prêtre il parcourra des centaines de kilomètres pour les rencontrer.

Un an et demi après, il doit quitter cette province pour se rendre dans le Hou-Pé, région elle aussi du centre-est de la Chine. Là, le même spectacle l'attend. Grande pauvreté, l'église est une masure. Ce qui le reconforte, c'est la bonne volonté, la foi



*J.-G. Perboyre
Missionnaire en Chine*

des fidèles. Il se donne complètement à eux, les entourant de son amitié, leur redonnant courage, priant avec eux. Cependant le climat, la fatigue ont raison de sa santé fragile. Et le moral s'en ressent. Le voici comme beaucoup de croyants à un moment ou à plusieurs moments de leur vie en proie au doute. Dieu existe-t-il ? Et s'il n'existe pas, il doit arrêter d'évangéliser. Quel est son rôle ? De toute façon, il ne se considère pas comme un bon pasteur, donc si Dieu existe, il ne l'accueillera pas dans son royaume. C'est le désarroi total, la nuit profondément noire. Mais Dieu ne va pas l'abandonner. Empli à nouveau de sa grâce, il va se ressaisir et retrouver confiance en celui pour qui il a décidé de consacrer sa vie.

Hélas ! Les persécutions contre les chrétiens deviennent de plus en plus inquiétantes. Jean-Gabriel et ses compagnons se tiennent sur leurs gardes mais parfois oublient la prudence. Le 15 septembre 1839, ils sont dans leur résidence à Cha-Yuen-Ken quand ils apprennent que des soldats patrouillent dans les parages. Ne serait-ce pas une rumeur ? Ils ne s'inquiètent pas outre mesure. À tort. Ces derniers fondent soudainement sur eux et c'est la panique, la débandade. Jean-Gabriel fuit dans les forêts voisines, se met peut-être à l'abri dans une grotte. Malheureusement pas pour longtemps. Un chrétien, sous la menace, indique aux soldats la direction qu'il a prise. Il est arrêté. C'est le début de nombreux procès. À chaque fois il lui est demandé de renier sa foi et toujours



Le martyre de Jean-Gabriel Perboyre,

la même réponse : « Je ne renoncerai jamais en la foi au Christ ! » Ses compagnons en prison admirent sa sérénité, sa foi ; à son exemple se montrent eux aussi très courageux. Les gardiens ne sont pas tendres. Jean-Gabriel est battu, injurié, humilié. Comme il refuse de trahir ses frères, les mauvais traitements, les tortures se multiplient. Il est soumis à de nombreux interrogatoires, dans des villes différentes. On veut le déclarer coupable, donc il doit être puni. À Siang-Yang, il restera plusieurs heures pendu par les cheveux. Il souffre dans son corps mais ce qui l'affecte le plus, c'est d'entendre des bourreaux des propos orduriers sur le Christ. Sans doute prie-t-il pour eux, pensant comme le Christ : « Ils ne savent pas ce qu'ils font ! »

Finalement, le 15 juillet 1840, alors qu'il se trouve à Ou-Tchang-Fou, il est condamné à mort. Épuisé, meurtri au plus haut point, pas un centimètre de son corps n'a été épargné et sûr que sa dernière heure va arriver, il ne cesse de prier. En pensant à ses compagnons, il laissera comme dernier témoignage de sa foi ces paroles : (il s'adresse à un visiteur ami) « Dis-leur de ne pas craindre cette persécution, qu'ils aient confiance en Dieu. Moi, je ne les reverrai plus, eux non plus ne me reverront pas, car certainement je serai condamné à mort. Mais je suis heureux de mourir pour le Christ. »

Cette condamnation est ratifiée par l'empereur le 11 septembre 1840. Et cette décision prend effet le jour même. Selon les coutumes chinoises, Jean-Gabriel est placé et lié sur un gibet en forme de croix. Et raffinement de la torture, il sera exécuté mais très lentement par strangulation. Il sera néanmoins inhumé en terre chrétienne et plusieurs années après ses restes seront transférés à la Maison mère des Lazaristes à Paris.

Christi GIARRUSSO



CARNET DE FAMILLE

Mariages

Le 12 octobre, à Vincelles, Pierre THOMAS et Dominique LE JUEZ.

Obsèques

Le 9 Septembre, à Vermenton, Georges PICQ, 94 ans.

Le 18 septembre, à Mailly-la-Ville, Gérard TOURNOIS, 54 ans.

Le 25 septembre, à Mailly-le-Château, Denise BROCA, 94 ans.

Prions pour eux.

HORAIRE DES MESSES ET CÉLÉBRATIONS

de la paroisse Sainte-Pallaye

Mois d'Octobre

Chaque dimanche et fête :

- 9^h15 Messe à Mailly-le-Château
- 11^h Messe à Vermenton
- 17^h Chapelet à Mailly-le-Château
(avec adoration le 1^{er} dimanche du mois)
- 18^h Messe à Vincelles

En semaine :

- 9^h Messe à Mailly-le-Château (mardi, vendredi, samedi)
- 19^h Chapelet à Mailly-le-Château (chaque jour)

Mercredi 2 octobre,

- de 10^h à 16^h Confessions à Coulanges-la-Vineuse
- 18^h00 Messe à Mouffy

Jeudi 3 octobre,

- 18^h00 Messe à Sacy

Dimanche 6 octobre,

- 10^h30 Messe de la Saint Hubert à la Chapelle d'Avigny
avec bénédiction des animaux
- 15^h00 Installation de notre nouvel Archevêque, Mgr Pascal WINTZER
à la Cathédrale de Sens

Mercredi 9 octobre,

- 18^h00 Messe à Prégilbert

Jeudi 10 octobre,

- 18^h00 Messe à Sainte-Pallaye

Mercredi 16 octobre,

- 18^h00 Messe à Vincelottes

Jeudi 17 octobre,

- 18^h00 Messe à Trucy-sur-Yonne